

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Échos Covid

Rassemblés par PMM

CHINE: SINOVA "CONFIANT" DANS SON VACCIN

Le laboratoire chinois Sinovac Biotech s'est dit hier confiant dans la sûreté de son vaccin expérimental contre le Covid-19, après la suspension d'un essai clinique au Brésil à la suite d'un "incident grave". "Nous sommes confiants dans la sûreté du vaccin", a déclaré Sinovac dans un communiqué, affirmant que l'incident en question était "sans rapport" avec le vaccin.

ITALIE: SITUATION HORS DE CONTRÔLE

La situation épidémiologique en Italie est hors de contrôle, ont jugé des médecins qui demandent au gouvernement un "confinement total" pour endiguer la deuxième vague. Quatre régions ont été placées en zone rouge par le gouvernement et une cinquième a décidé de s'autoconfiner dimanche soir.

UKRAINE: LE PRÉSIDENT TESTÉ POSITIF

Le président ukrainien, Volodymyr Zelensky, âgé de 42 ans, a été reconnu positif au nouveau coronavirus, a annoncé, lundi, son service de presse. Il "se sent bien et continuera d'exercer ses fonctions par télétravail, en s'isolant", a précisé la présidence dans un communiqué.

ÉTUDE: POUR 100 NOUVEAUX CAS, 7 000 ANGOISSÉS DE PLUS

La hausse des cas de Covid-19 a un effet exponentiel sur l'augmentation des cas d'anxiété dans un pays, selon une étude publiée hier par l'Institut danois de recherche sur le bonheur, en pleine deuxième vague en Europe. Par million d'habitants, pour 100 nouveaux cas, 7 200 personnes deviennent anxieuses, selon les conclusions de cette étude menée entre avril et juillet sur 3 211 personnes en majorité originaires de Grande-Bretagne et des États-Unis, pour ensuite mettre en corrélation leurs réponses avec les statistiques des cas de contamination au coronavirus.

Gabon: 7 nouvelles contaminations et 2 décès

Cherolle MISSOUKI
Libreville/Gabon

Plusieurs pays à travers le monde font face actuellement à une résurgence de la pandémie de coronavirus. Au Gabon, après l'enregistrement du 55e cas de décès liés au Covid-19 le 28 octobre dernier, le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon a annoncé, dans sa communication du lundi 9 novembre, deux nouveaux décès.

Une perte en vies humaines lourde qui vient rappeler aux populations que la pandémie, bien que dans une tendance baissière depuis plusieurs mois, sévit toujours dans notre pays. Il revient donc à tout un chacun de participer de manière active et assidue à la prévention de ce fléau planétaire, en appliquant les gestes barrières et en respectant les mesures prises par le gouvernement. En matière de surveillance épidémiologique, sur les 3 510 prélèvements effectués par le Copil, sept nouveaux cas positifs ont été enregistrés, soit un pourcentage de 0,2 %. Les cas diagnostiqués ont été recensés uniquement dans la province de l'Estuaire à Libreville où 3 443 prélèvements ont été effectués. Dans la province du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Ivindo où respectivement 17 et 50 prélèvements ont été effectués, aucun cas n'a été diagnostiqué.

En ce qui concerne la prise en charge, huit personnes sont hospitalisées et sept patients se trouvent en réanimation. 21 personnes ont été déclarées guéries, diminuant ainsi le nombre de cas actifs qui passe de 89 vendredi 6 novembre à 73 lundi 9 novembre 2020. Au total, sur 257 801 prélèvements effectués par le Copil depuis le début de l'épidémie de coronavirus dans notre pays, 9 029 cas ont été testés positifs dont 8 899 guéris et 57 décès.



Bilan épidémiologique national au lundi 09 novembre.

Le vaccin de Pfizer, un immense espoir

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

VAGUE d'espoir dans le monde, hier, face au bilan de la pandémie de Covid-19, qui ne cesse de s'alourdir. Un vaccin développé par le géant pharmaceutique américain Pfizer et son partenaire allemand BioNTech serait efficace pour prévenir les infections au SARS-CoV-2. Selon Pfizer et son partenaire BioNTech, leur vaccin annoncé lundi, pris en deux doses espacées de trois semaines, est "efficace à 90 %", d'après des résultats préliminaires d'un essai à grande échelle encore en cours et qui n'ont pas été détaillés. Il a réduit de 90 % le risque de tomber malade dans le groupe vacciné, par rapport au groupe placebo. On ignore encore si le vaccin confère une immunité longue. Mais l'annonce a immédiatement provoqué une vague d'optimisme et un bond des Bourses mondiales, dix mois seulement après le séquençage du coronavirus. Cette prouesse scientifique qui, l'on es-



Le nouveau vaccin de Pfizer suscite de l'espoir à travers le monde.

père, mettra fin à la pandémie a été saluée par le directeur général de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, la jugeant "encourageante". Pour les Américains, qui ont précommandé 100 millions de doses, cela signifie que les premières vaccinations pourraient commencer avant la fin de l'année, à condition que l'innocuité soit confirmée, d'ici la semaine prochaine. Pfizer a alors prévu de déposer une demande d'autorisation à l'Agence américaine des médicaments (FDA), qui devra trancher si le vaccin est sûr et efficace. La distribution ne serait plus

qu'une question de "semaines", a assuré sur Fox News, Alex Azar, secrétaire américain à la Santé. Dans l'Union européenne (UE), qui a préacheté 200 millions de doses et négocie pour 100 millions d'autres, le vaccin pourrait être disponible "début 2021", selon une source européenne. D'autres pays à l'instar du Japon, le Canada, le Royaume-Uni, etc. ont également passé commande auprès de Pfizer. Et la demande initiale est assurée de dépasser l'offre, Pfizer prévoyant de pouvoir fabriquer 50 millions de doses en 2020 et 1,3 milliard l'an prochain.